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Desoneração “enrosca” no Senado e 
“Refis” dos partidos passa na Câmara
De onde virá o dinheiro para compensar a desoneração da 
folha de pagamento de 17 setores beneficiados? A questão 
segue sem acordo entre governo e Senado, que corre contra o 
prazo apertado para evitar que as empresas hoje beneficiadas 
voltem a pagar 20% de imposto sobre os salários dos funcio-
nários. A votação que deveria ter acontecido esta semana, 
foi adiada mais uma vez e, agora, é que a previsão aconteça 

na próxima semana. Enquanto isso, ontem (11), Câmara dos 
Deputados concluiu a votação, em dois turnos, da PEC 9/23, 
que propõe a criação de uma espécie de Refis (refinancia-
mento de dívidas) para partidos políticos, seus institutos ou 
fundações a fim de regularizarem seus débitos com isenção 
dos juros e multas acumulados, aplicando-se apenas a corre-
ção monetária sobre os montantes originais.

Números de Cascavel
na contramão do PR

l Política 3 e 5

Na contramão dos números gerais da PRF (Polícia Rodoviária Federal) no Paraná, a região de Cascavel, que 
compreende cerca de 900 quilômetros de rodovias federais, teve redução de mortes e acidentes no primeiro 
semestre deste ano. A queda foi de 27,5% em relação a óbitos e de 8,15% em acidentes. Em todo o estado, 
o número de vítimas fatais cresceu 6,5% e 4,2% nos acidentes. O inspetor da PRF de Cascavel, Jorge Coelho, 
comemora os números, porém, reforça que ainda é necessário que condutores tenham maior consciência no 
trânsito para que a vida seja preservada. l Geral 2
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel
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MARIA WEBER (83)
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NELSON CARNEIRO DE SOUZA (62)
JACIRA PEREIRA TREIBER (62)
AMADEU BERTAN (84)
RENATO DE ALMEIDA JUNIOR (46)
MARIA HELENA TAVARES (46)

1º semestre: Rodovias de Cascavel 
têm redução no número de mortes
Cascavel – Na contramão dos 
dados gerais do Estado a região 
de Cascavel, que compreende 
cerca de 900 quilômetros de 
rodovias federais, teve uma 
diminuição de mortes e de aci-
dentes no primeiro semestre 
deste ano. Em porcentagens, 
a queda foi de 27,5% das mor-
tes e de 8,15% de acidentes. No 
estado todo, as mortes cresce-
ram 6,5% e 4,2% nos acidentes 
em geral. Os dados foram apre-
sentados nesta quinta-feira (11) 
em entrevista coletiva pela PRF 
(Polícia Rodoviária Federal). 

Em números, neste ano 
foram registradas 29 mortes 
nas rodovias federais contra 
40 no mesmo período do ano 
passado. Acidentes deste ano 
somam 293 ao todo e no ano 
passado foram 319. O que subiu 
um pouco foi a quantidade de 
feridos que passou de 367 do 
ano passado para 377 este ano. 

Para o inspetor da PRF de 
Cascavel, Jorge Coelho, os nú-
meros devem ser comemora-
dos, mas ainda é necessário 
que os condutores tenham 
uma melhor conscientização 
no trânsito. 

“Atribuímos os números que 
tiveram uma redução significa-
tiva ao aumento de fiscalização 
em locais estratégicos, naque-
les que têm um índice maior de 
acidentes, por outro lado, au-

Chuva pede mais atenção
As chuvas observadas em Cascavel e região nos últimos dias pedem 

mais atenção no trânsito. Para quem se desloca pelas estradas e rodovias, o 
risco pode ser maior ainda. Além do perigo de deslizamentos e bloqueios, 
ainda há o risco de perda de direção e colisões na chuva. Os acidentes 
costumam acontecer devido à visibilidade reduzida, agravada durante as 
fortes tempestades: muitas vezes, o uso do limpador de para-brisa não é 
suficiente para dar conta dos grandes volumes de água. Outra questão é 
a diminuição da aderência dos pneus com a pista, por conta das lâminas 
d’água que se formam entre eles, fenômeno conhecido como aquaplanagem.

Cuidados
Para minimizar os riscos faz-se necessário ter muito mais prudência e atenção 

do condutor ao volante. Ademais, existem algumas dicas fundamentais que 
é possível aplicar, inclusive em quaisquer situações de risco análogas às das 
chuvas, como no caso de neblina na pista, por exemplo.

É primordial que, durante uma chuva, o motorista possa ser visto. Isso 
é feito mediante o acendimento da luz dos faróis, que devem ser baixos. 
Além disso, é o farol baixo que garantirá que o motorista possa enxergar e 
desviar de prováveis buracos, um perigo comum nas chuvas, já que estes 
se enchem d’água e se camuflam no asfalto. Deve-se evitar o farol alto, 
pois tem o problema de sua incidência refletir sobre as gotículas de água, 
atrapalhando ainda mais a visão.

Manter uma velocidade abaixo daquela estipulada pela via é um fator 
que pode ser determinante para o caso de ser necessário executar uma 
manobra com segurança, como uma frenagem. Devido à menor aderência, 
o carro precisa de mais metros para frear completamente. Recomenda-se 
uma distância de por volta de 10 carros do veículo da frente e jamais frear 
bruscamente, pois o carro poderá rodar na pista.

mentou a quantidade de mul-
tas o que demonstra que ainda 
é necessária a conscientização 
dos motoristas” disse Coelho. 
Para ele, muitos acabam abu-
sando do excesso de velocida-
de, o que acaba resultando nas 
colisões mais graves, entre elas, 
as colisões frontais. 

Segundo ele, não houve au-
mento de efetivo, mas sim de 
ações que continuarão sendo 
realizadas neste segundo se-
mestre em diversos pontos. 
“Tem muitas pessoas ainda 
perdendo a vida no trânsito o 
que precisa ser trabalhado e fa-
lado. As pessoas precisam ter 
consciência que tem sempre al-
guém esperando ela em casa e 
que, tem que seguir as regras 
de trânsito, dirigindo com pru-
dência”, salientou. 

Coelho disse ainda que as 
ações são realizadas em pon-
tos estratégicos, levantados 
por meio de dados estatísticos, 
repassados ao setor operacio-
nal que faz o planejamento das 
fiscalizações. “Com isso a gente 
consegue ser um pouco mais 
assertivo com relação às fisca-
lizações. Por outro lado, a gente 
percebe que existe uma pouca 
adesão social do cumprimento 
das normas”, frisou.

Sobre as multas, o inspetor 
disse ainda que ocorreu um au-
mento significativo nas autua-

ções de trânsito, especialmente 
nas regiões da 277, no períme-
tro urbano e que reflete no sen-
tido de que o cidadão não está 
apoiando nessa tentativa de 
redução de acidentes, fazer o 
seu papel de motorista. “Temos 
que pensar pelo outro lado, que 
ainda há mortes, ainda há um 
número significativo de pes-
soas, cidadãos de bem, traba-
lhadores que estão perdendo 
suas vidas no trânsito, aqueles 
que estão indo trabalhar, que 
estão indo visitar suas famí-
lias, que estão perdendo suas 
vidas no trânsito, não estão 
chegando em casa, não estão 
chegando no trabalho. A gente 
tem exemplos recentes, de pes-
soas que se sujeitam até a diri-
gir sem carteira de habilitação”, 
finalizou. 

NO PARANÁ
A PRF do Paraná registrou 

o aumento de 17 mortes, pas-
sando de 261 para 278, e anali-
sa que o fato tem relação direta 
com as colisões frontais, tipo de 
acidente causado predominan-
temente pelas ultrapassagens 
proibidas ou forçadas e pelo 
excesso de velocidade. Das 278 
pessoas que perderam a vida 
por sinistros de trânsito nas 
rodovias federais paranaenses, 
93 foram vitimadas em sinistros 
do tipo “colisão frontal”. 

Em 2023, foram 74 vítimas 
mortas neste tipo de sinistro 
de trânsito, 21% menos do 
que neste ano. Para exemplifi-
car o potencial de dano, à ve-
locidade de 100 km/h o corpo 
humano passa a se comportar 
como tendo um peso 28 vezes 
maior. Assim, no caso de uma 
desaceleração brusca os órgãos 
sofrem danos severos, pois 
tendem a continuar na mesma 
trajetória e velocidade. Nas co-
lisões frontais, pelo somató-
rio de energia dos veículos, os 
danos tendem a ser de maior 
gravidade.

As colisões frontais são o 

sétimo tipo de sinistro mais 
frequente (aproximadamente 
7% das ocorrências), mas res-
pondem por 1/3 das mortes 
registradas no estado. A maior 
parte dessas colisões, cerca de 
54%, aconteceram em trechos 
sem duplicação, com o fluxo de 
ambos os sentidos dividindo a 
mesma pista. Com um aumen-
to de fiscalizações, houve um 
aumento de 5,3% dos flagran-
tes de ultrapassagens proibi-
das e de 3,5% nos flagrantes 
de condutores circulando com 
velocidade acima da permitida.

Sobre ultrapassagens, a 
dica da PRF é antes de reali-
zar, o condutor observar se 
tem velocidade suficiente para 
concluí-la com segurança, se 
não existe outro veículo que já 
tenha iniciado a mesma ma-
nobra atrás e sinalizar com as 
luzes do veículo: utilizando a 
seta de direção e piscando o 
farol para o condutor que vai à 
frente. Para maior segurança, 
os condutores devem também 
optar por ultrapassar apenas 
um veículo por vez.

ATROPELAMENTOS 
DE PEDESTRES

Outro tipo de sinistro que 
preocupa a PRF são os atrope-
lamentos: 48 pedestres morre-
ram atropelados, nove a mais 
do que no primeiro semestre 
de 2023. Usuários mais frágeis 
do trânsito, os pedestres estão 
ainda mais expostos nas rodo-
vias pela velocidade mais alta 

do que a do trânsito urbano.
Os atropelamentos de pe-

destres estão diretamente li-
gados à falta de uma condição 
básica de segurança no trânsi-
to das rodovias: ver e ser visto. 
A luminosidade natural da luz 
solar fornece uma condição em 
que tanto os condutores quan-
to os pedestres conseguem 
assimilar os riscos e adotar 
comportamentos para evitar 
sinistros. Das 48 mortes neste 
tipo de sinistro, 40 ocorreram 
durante a noite ou em horários 
em que o sol está nascendo ou 
se pondo.

Para os pedestres que preci-
sem utilizar as rodovias à noite, 
a PRF recomenda que utilizem 
sempre o acostamento, usem 
roupas claras, façam uso da 
lanterna do celular para se tor-
narem mais vistos e que cami-
nhem no sentido contrário ao 
dos veículos.

Ainda é necessário que os condutores tenham mais 
conscientização no trânsito

ARQUIVO | AEN
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Moro e Leprevost
O deputado estadual Ney Leprevost esteve em Brasília em busca 

do apoio da cúpula nacional do União Brasil para disputar a 
Prefeitura de Curitiba em outubro. Segundo informado, Ney ouviu 
de Antonio Rueda, presidente da sigla, que Curitiba é prioridade 
para o partido, que já olha para o cenário em 2026. Ainda quem 
poderá ser indicada como vice de Ney é a deputada federal de 
São Paulo, Rosangela Moro, esposa do senador Sergio Moro.

No STF
O PT do Paraná protocolou uma 
ADI (Ação Direta de Incons-
titucionalidade) no Supremo 
Tribunal Federal pra barrar 
a lei aprovada na Alep que 
terceiriza a gestão de mais de 
200 escolas no Paraná. A lei 
foi aprovada pelos deputados 
estaduais no início de junho 
com mais de 38 votos favo-
ráveis. Durante a tramitação, 
professores da rede estadual 
realizaram greve no Paraná.

Estradas vicinais
O Departamento de Estra-
das de Rodagem do Paraná 
realizou o pregão eletrônico 
para contratar a conservação 
e pavimentação poliédrica da 
PR-471 em Guaraniaçu. Parti-
ciparam seis empresas, com 
duas sendo desclassificadas 
por apresentarem propos-
tas iniciais acima do valor 
máximo estimado. Foi decla-
rada melhor classificada a 
empresa Ferdado Engenharia 
Civil Ltda., com proposta de 
preços de R$ 9.139.789,00.

Cohapar I
Para auxiliar a Cohapar 
(Companhia de Habitação 
do Paraná) a melhorar sua 
governança organizacional no 
que diz respeito a seus três 
pilares - liderança, estratégia 
e controle -, o Pleno do Tribu-
nal de Contas do Estado do 
Paraná homologou a emissão 
de 21 recomendações à enti-
dade. As ações foram indica-
das pela Quinta Inspetoria de 
Controle Externo (5ª ICE) da 
Corte, após a unidade técnica 
realizar fiscalização sobre o 
assunto junto à estatal no 
âmbito do Plano de Fiscali-
zação (PAF) 2024-2025 do 
órgão de controle.

Abin paralela
A Polícia Federal cumpriu 
ontem (11), mandados de 

prisão e de busca e apreen-
são no âmbito da Operação 
Última Milha, que tem como 
objetivo desarticular uma 
organização criminosa vol-
tada ao monitoramento ilegal 
de autoridades públicas e à 
produção de notícias falsas, 
utilizando-se de sistemas 
da Agência Brasileira de 
Inteligência. Segundo a PF, o 
advogado de Curitiba Roberto 
Bertholdo estava entre aque-
les espionados ilegalmente 
pela “Abin paralela”.

Críticas
O senador Oriovisto Guima-
rães (Podemos), alertou que 
os projetos de lei que tratam 
da reforma tributária são 
“potencialmente prejudiciais 
ao país”. Segundo ele, os 
tributos simplificação nem 
diminuição os impostos para 
a população. “Não teremos 
grandes novidades para o 
contribuinte em 2025. Vai 
ser um período, basica-
mente, para as empresas, 
as prefeituras, os estados se 
adaptarem às novas normas. 
Em 2026, deverá funcionar 
com um teste de 1% ape-
nas”, disse.

Em agosto
A Loja Maçônica Vigilantes 
do Oeste promove no dia 
13 de agosto, o 2º Simpó-
sio Sociedade, Cidadania e 
Ação, das 08h30 às 13h30, 
no auditório da Unipar 
de Cascavel. O encontro 
contará com palestras de 
Fernando Luís Schüler – 
“Cenário político e social do 
Brasil e a liberdade: Uma 
leitura técnica e política”; 
Christiam Lohbauer – “Os 
desafios da polarização e 
da relativização moral na 
política no Brasil atual”; e 
Ricardo Jobim – “A democra-
cia, a liberdade e os direitos 
individuais na política e na 
sociedade”.

Renato Silva
Para encerrar a rodada de entrevistas com os pré-candidatos a 
prefeito de Cascavel, o O Paraná publica na edição do fim de 
semana, entrevista com Renato Silva. Nesta primeira rodada 
foram entrevistados Fernando Mecabô, Edgar Bueno, Marcio 
Pacheco, Fernando Mantovani e Professora Liliam, que res-
ponderam questionário/pesquisa que fez a classificação do 

posicionamento político-ideológico de quem pretende disputar 
o comando da prefeitura da Capital do Oeste.

Senado e governo ainda
sem acordo para votação
da desoneração da folha 
Brasília - De onde virá o dinhei-
ro para compensar a desone-
ração da folha de pagamento 
de 17 setores beneficiados? 
A questão segue sem acordo 
entre governo e Senado, que 
corre contra o prazo apertado 
para evitar que as empresas 
hoje beneficiadas voltem a 
pagar 20% de imposto sobre 
os salários dos funcionários. 
Inicialmente, a votação do 
projeto (PL 1.847/2024) sobre o 
tema estava prevista para quar-
ta-feira (10), mas nem chegou 
a ser anunciada durante a ses-
são plenária por falta de acer-
to sobre as compensações. A 
maioria dos senadores resiste à 
ideia de aumentar tributos para 
fazer frente às desonerações. 

A expectativa é que essa 
costura seja resolvida até a 
próxima quarta-feira (17), 
mas senadores já falam em 
um possível pedido ao STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
para estender o prazo, que 
se esgota no próximo dia 19. 
A proposta mantém a deso-
neração total neste ano e de-
termina a reoneração gradual 
da tributação sobre a folha de 
pagamento de 2025 a 2027.

A principal indefinição está 
no cálculo do impacto das 
medidas sugeridas pelos se-
nadores para compensar a de-
soneração. O governo estima 
que somadas elas representam 
cerca de R$ 17 bilhões. Mas a 
Receita Federal e o Ministério 
da Fazenda acham insuficien-
te para compensar a deso-
neração fiscal, com impacto 
calculado pela área econômi-
ca de R$ 26 bilhões em 2024. 
Uma das sugestões do gover-
no, apresentada durante a se-
mana, seria o aumento de 1 
ponto percentual na alíquota 
da Contribuição Social Sobre 
Lucro Líquido (CSLL), tributo 
que incide sobre o lucro das 
empresas. Mas a medida não 
encontrou apoio no Senado. 

“ Não há definição em rela-
ção a isso (CSLL). O importante 
desse projeto é materializar o 
acordo como foi feito sobre a 
reoneração gradativa ao longo 
do tempo, mantendo 2024 
como está hoje e adotar pro-

Sem urgência na reforma
Em reunião, ontem (11), líderes partidários defenderam a retirada 

da urgência do projeto que regulamenta a reforma tributária, para que a 
matéria tenha mais tempo de discussão e análise no Senado. A Câmara 
dos Deputados concluiu a votação da proposta (PLP 68/2024) na quarta-
-feira (10). A tramitação em regime de urgência, pedida pelo presidente 
Lula, estabelece a cada uma das Casas do Congresso o prazo de 45 dias 
para a deliberação do texto, sob pena de trancamento da pauta.

Durante a sessão do Plenário desta quinta, o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, informou que a matéria vai tramitar na CCJ (Comis-
são de Constituição e Justiça) e anunciou o senador Eduardo Braga 
(MDB-AM) como relator. No entanto, não confirmou se fará a retirada da 
urgência. Braga também foi relator da Emenda Constitucional 132, apro-
vada e promulgada no ano passado, com o panorama geral da reforma 
tributária. O relator disse que há alguns questionamentos sobre o texto 
aprovado na Câmara e defendeu a retirada da urgência, para que seja 
elaborado um calendário para a realização de debates, apresentação de 
emendas e análise do texto. 

gramas que eu acredito serem 
suficientes para fazer frente à 
desoneração”, disse o presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco.

Pacheco e outros senadores 
apresentaram “um cardápio de 
medidas” para compensar a 
desoneração, entre elas estão 
a abertura de um novo prazo 
para repatriação de recursos 
no exterior; a regularização de 
ativos nacionais; um Refis para 
empresas com multas e taxas 
vencidas cobradas pelas agên-
cias reguladoras; e recursos 
obtidos da taxação das com-
pras internacionais até US$ 
50. O governo aponta, contu-
do, que “a conta não fecha”. 

O líder do governo no Con-
gresso, Randolfe Rodrigues 
(Sem Partido-AP), levantou 
uma alternativa ontem (11): o 
aumento de 1 ponto percen-
tual na alíquota da CSLL ex-
clusivamente para os bancos. 
“ Temos que fechar a conta. 
Não podemos aprovar um 
projeto de desoneração sem 

a respectiva fonte de receita. 
O conjunto de medidas ainda 
é insuficiente, segundo cálcu-
los da Receita e da Fazenda. A 
tributação do setor financeiro, 
mais especificamente dos ban-
cos, é um dos temas que está 
na mesa”, afirmou Randolfe.

O líder da oposição, Mar-
cos Rogério (PL-RO), avalia 
que mexer na carga tributária 
está fora de cogitação, mas ele 
acredita em uma solução na 
próxima semana. “Estamos 
imprensados pelo prazo. O 
Senado tem um prazo para dar 
uma resposta em relação ao 
calendário estabelecido pelo 
STF. Nós daremos na próxi-
ma semana uma solução para 
esse tema e com a responsabi-
lidade de ter um compromisso 
com o pacto fiscal. Resolve-se 
com aquilo que já foi apontado 
pelos senadores”, sugeriu. 

Mesmo se o Senado aprovar 
na próxima semana, o projeto 
ainda precisará passar pela Câ-
mara dos Deputados. 
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Cascavel – A cor da confiança, 
o verde remete à esperança 
e, no calendário das mobili-
zações mensais contra o cân-
cer, dá o tom ao mês de julho, 
quando o Brasil se mobiliza 
para uma campanha nacional 
de conscientização contra o 
câncer de cabeça e pescoço. 
Embora a luta seja contínua, 
é em julho que se intensifica 
o alerta sobre os riscos, sinto-
mas e a importância do diag-
nóstico precoce desta doença 
que, apesar de ser potencial-
mente fatal e capaz de deixar 
sequelas significativas, tem 
mais de 90% de chance de cura 
quando detectada e tratada 
precocemente.

“Uma ferida na boca, por 
exemplo, não é necessaria-
mente só uma afta. Pode ser 
um câncer altamente mortal. 
Quanto mais cedo o diagnós-
tico, maiores as chances de tra-
tamento eficaz e recuperação 
com menos sequelas”, exem-
plificou o médico do CEONC 
Hospital do Câncer, André Keijy 
Kajimura Petri, especialista em 
cancerologia, cancerologia 
cirúrgica e cirurgia geral. 

A campanha, segundo o 
médico, visa conscientizar para 
que todos possamos reconhe-
cer sinais precoces e de alerta 
para buscar ajuda médica rapi-
damente, além de conhecer os 
hábitos que podem aumentar 
o risco dessa neoplasia. “Toda 
a população está vulnerável, 
mas os fumantes são os mais 
suscetíveis, pois o tabagismo 
é o principal fator de risco e 
um risco evitável”, explicou 
Dr. Petri.

HÁBITOS NOCIVOS 
EVITÁVEIS

Além do tabaco, cigar-
ros eletrônicos, consumo 
excessivo de álcool e o uso 
abusivo de bebidas quentes 
como chimarrão e café tam-
bém são hábitos nocivos que 
podem ser evitados para pre-
venir doenças graves. Nos 
últimos anos, tem havido um 
aumento significativo de casos 
entre a população mais jovem, 
devido à infecção pelo vírus 
do papiloma humano (HPV), 

Julho Verde: Luta para 
informar sobre câncer
de cabeça e pescoço

Liberdade de 
imprensa II
No parecer favorável à 
liberdade de imprensa, 
Oriovisto garante às 
empresas de comunicação 
social isenção de 
responsabilidade na esfera 
cível, quando difundirem, em 
qualquer de seus veículos, 
atribuição de ato criminoso 
a terceiros feita por algum 
de seus entrevistados. 
“É nosso dever, na 
condição de legisladores, 
buscar aperfeiçoar o 
ordenamento jurídico para 
garantir a manutenção 
e o fortalecimento das 
liberdades fundamentais, 
incluindo a liberdade de 
expressão e a liberdade de 
imprensa”.

Embaixada
A Comissão de Relações 
Exteriores do Senado 
Federal aprovou a indicação 
da diplomata paranaense 
Eugênia Barthelmess para 
o cargo de embaixadora 
do Brasil em Angola. A 
diplomata, que atualmente é 
embaixadora em Singapura, 
nasceu em Curitiba em 
1959. Filha dos professores 
universitários, em 1981 
obteve bacharelado e 
licenciatura em Letras pela 
Universidade Federal do 
Paraná (UFPR). No ano de 
1986, concluiu mestrado 
em Letras pela mesma 
instituição.

Turismo global
Presidente da Comissão 
de Turismo da Câmara, o 
deputado Paulo Litro (PSD) 
participou em Barcelona da 
121ª Reunião do Conselho 
Executivo da Organização 
Mundial do Turismo (ONU 
Turismo), que debateu 
as tendências do turismo 
global e seu impacto no 
desenvolvimento econômico. 
“Esses encontros são 
fundamentais para que 
possamos adotar políticas 
públicas eficazes e 
inovadoras, que posicionem 
o Brasil como um líder no 

turismo sustentável”, disse.

Rodovia dos 
Minérios
Duplicação da Rodovia dos 
Minérios, entre Almirante 
Tamandaré e Curitiba atingiu 
a marca de 88,08% de 
execução. No trecho também 
estão em fase de finalização 
10 pontes em cinco locais 
e quatro viadutos em dois 
locais diferentes. A rodovia 
recebe diariamente um 
grande volume de tráfego 
de Curitiba e Almirante 
Tamandaré, Rio Branco do 
Sul, Itaperuçu, Cerro Azul e a 
região do Vale do Ribeira.

Contra dengue
O Estado vai inaugurar ainda 
em julho em Foz do Iguaçu 
e Londrina, a Biofábrica 
Wolbachia, uma das 
principais estratégias e uma 
nova tecnologia no combate à 
dengue e outras arboviroses. 
A biofábrica contará com a 
parceria do Ministério da 
Saúde, Fundação Oswaldo 
Cruz, Instituto WMP (Wolrd 
Mosquito Program) e das 
prefeituras das duas cidades.

A reforma
O deputado federal Beto 
Preto (PSD) apresentou 17 
emendas ao Projeto de Lei 
Complementar 68/2024, que 
trata da reforma tributária, 
aprovada na Câmara dos 
Deputados. As iniciativas são 
voltadas especialmente para 
a desoneração de serviços 
de saúde.

Imposto zero
A Câmara dos Deputados 
concluiu a votação do 
projeto que regulamenta 
a reforma tributária, com 
várias mudanças em relação 
ao projeto original. Entre os 
pontos principais do texto, 
que agora segue para análise 
do Senado, está a inclusão 
de todos os medicamentos 
em alíquotas reduzidas. O 
texto inclui uma lista de 383 
medicamentos que vão ter 
imposto zero.

Liberdade de imprensa
O senador Oriovisto Guimarães (PODEMOS), relator da PEC da 
liberdade de imprensa, declarou em plenária que “a liberdade 
de expressão é imprescindível a qualquer ambiente onde, sem 
censura nem receios, opiniões e ideologias diversas possam 

ser manifestas e contrapostas, caracterizando um processo de 
formação do pensamento político em sentido amplo”.

Sobre a Data
O dia 27 de julho foi escolhido durante o 5º Congresso Mundial 

da Federação Internacional das Sociedades Oncológicas de Cabeça e 
Pescoço, realizado em Nova Iorque em 2014. Desde então, a Sociedade 
Brasileira de Cirurgia de Cabeça e Pescoço (SBCCP) instituiu o Julho 
Verde no Brasil, com o apoio da Organização Mundial da Saúde (OMS), 
da União Internacional para o Controle do Câncer e do governo brasileiro, 
que em 2022 instituiu o mês de julho oficialmente como o Mês Nacional 
do Combate ao Câncer de Cabeça e Pescoço pela Lei nº 14.328.

 ARQUIVO | AEN 

comum na prática de sexo oral 
desprotegido.

“Nem tudo pode ser câncer, 
mas o aparecimento de nódulo 
no pescoço, manchas brancas 
ou avermelhadas na boca, 
feridas que não cicatrizam em 
duas semanas, dor de garganta 
persistente, dificuldade ou dor 
para engolir e alterações na 
voz ou rouquidão por mais de 
15 dias precisam ser investiga-
dos com mais atenção”, orien-
tou o oncologista.

Segundo ele, todas as 
lesões ou aftas que não cica-
trizam após duas a três sema-
nas devem ser avaliadas por 
um médico, seja um dentista 
ou um oncologista cirurgião. 
A presença de massas no pes-
coço ou alterações persisten-
tes na voz também são sinais 
de alerta que necessitam de 
investigação. “Esses sintomas 
são muitas vezes ignorados ou 
atribuídos a condições menos 
graves, mas a detecção pre-
coce traz esperança de cura”, 
acrescentou.

PREVENIR AINDA 
É O CAMINHO

O INCA (Instituto Nacional 
do Câncer) estima para 2024 

39.550 novos casos de câncer 
de cabeça e pescoço, incluindo 
tumores de boca (cavidade 
oral), laringe e tireoide, com 
maior incidência no sul do 
Brasil. 

Embora não existam exa-
mes de detecção precoce 
específicos, atitudes como 
visita regular ao dentista, pelo 
menos uma vez ao ano, são 
recomendadas para avaliação 
da cavidade oral. “A orofaringe 
é uma área de alta incidência e 
deve ser examinada com aten-
ção”, alerta o oncologista. 

Para o diagnóstico, exames 
como laringoscopia e biópsias 
são utilizados para avaliar a 
extensão da lesão e confirmar 
a presença de câncer. A larin-
goscopia permite uma visua-
lização detalhada das áreas 
afetadas, enquanto a biópsia 
confirma o diagnóstico por 
meio da análise do tecido.

90% DE CHANCE DE CURA
O tratamento do câncer de 

cabeça e pescoço é agressivo 
e geralmente inclui quimiote-
rapia, radioterapia e cirurgia. 
Seguir as orientações médi-
cas e não interromper o trata-
mento é indispensável para o 
sucesso. “Nos estágios iniciais, 
as chances de cura podem ser 
superiores a 90%”, ressalta Dr. 
Petri.

Com anos de experiên-
cia na oncologia, ele observa 
que a dedicação do paciente 
durante o tratamento é fun-
damental para aumentar as 
chances de recuperação com-
pleta. “Os tratamentos, apesar 
de serem intensivos, visam não 
apenas a cura, mas também 
a preservação das funções 
vitais e a qualidade de vida do 
paciente”, finalizou. 

Uso de cigarros eletrônicos 
está entre os hábitos nocivos 
que contribuem para o 
surgimento de doenças graves
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Brasília - A Câmara dos Depu-
tados concluiu a votação, em 
dois turnos, ontem (11), da PEC 
(Proposta de Emenda à Consti-
tuição) 9/23, que propõe a cria-
ção de uma espécie de Refis 
(refinanciamento de dívidas) 
para partidos políticos, seus 
institutos ou fundações a fim 
de regularizarem seus débitos 
com isenção dos juros e mul-
tas acumulados, aplicando-se 
apenas a correção monetária 
sobre os montantes originais. 
Agora a PEC será enviada ao 
Senado.

O texto, relatado pelo depu-
tado Antonio Carlos Rodrigues 
(PL-SP), também considera 
como cumprida a aplicação de 
qualquer valor de recursos em 
candidaturas de pessoas negras 
e pardas nas eleições ocorridas 
até a promulgação da futura 
emenda constitucional.

No entanto, a regra valerá 
apenas se o partido aplicar, 
nas quatro eleições seguintes 
à promulgação da emenda e a 
partir de 2026, a diferença em 
relação à cota que não foi cum-
prida nas eleições anteriores.

“SEM ANISTIA”
O deputado Cabo Gilber-

to Silva (PL-PB), que leu o re-
latório da PEC em Plenário, 
rejeitou o argumento de que 
a proposta anistia partidos. 
“Estamos estabelecendo pa-
râmetros, métodos e dando 
eficiência”, afirmou. Segundo 
Silva, foi praticamente impos-
sível os partidos seguirem a 

Desastres: PEC destina 5% para prevenção 
A Câmara dos Deputados também aprovou ontem (11) proposta de 

emenda à Constituição que reserva 5% dos valores de emendas indivi-
duais de parlamentares e de emendas de bancada para a prevenção de 
desastres. A PEC será enviada ao Senado. O texto aprovado é um subs-
titutivo da comissão especial para a PEC 44/23, cujo primeiro signatário 
é o deputado Bibo Nunes (PL-RS). Ele avalia que as emendas parlamen-
tares representarão cerca de R$ 1,7 bilhão na prevenção de desastres. 
“No total, serão R$ 8,9 bilhões para essas emergências”, destacou.

Com a redação elaborada pelo relator, deputado Gilson Daniel (Pode-
-ES), os recursos deverão ser utilizados em ações de prevenção, miti-
gação, preparação, resposta e recuperação de desastres previstas na 
Política Nacional de Proteção e Defesa Civil.

Especificamente para o Funcap (Fundo Nacional para Calamidades 
Públicas, Proteção e Defesa Civil), a PEC determina que o projeto de lei 
orçamentária e a correspondente lei deverão alocar valor mínimo igual 
ao destinado pelas emendas de bancadas para essa finalidade. 

Câmara aprova em dois 
turnos PEC que “ajuda”
na dívidas dos partidos

AGÊNCIA CÂMARA

decisão do Tribunal Superior 
Eleitoral de 2020. “O TSE, com 
as melhores das intenções, cria 
uma legislação impraticável 
para os partidos cumprirem.”

A decisão do TSE obrigou 
os partidos a distribuírem os 
recursos do Fundo Partidário, 
do FEFC (Fundo Especial de Fi-
nanciamento de Campanha) e 
do tempo de propaganda elei-
toral gratuita no rádio e na te-
levisão de forma proporcional 
ao total de candidatos negros 
que o partido apresentar para 
a disputa eleitoral. Porém, a 
deputada Fernanda Melchion-
na (Psol-RS), afirmou que a 
proposta anistia os partidos 
que não cumpriram as cotas 
raciais, mesmo escalonando 
esses recursos para aplicar a 
partir de 2026, 2028, 2030 e 
2032. “Isto é um rebaixamen-
to do que o TSE decidiu. É um 
rebaixamento de valores, con-
cretamente.”

Para o deputado Hildo 
Rocha (MDB-MA), a decisão 
do TSE foi feita sem embasa-

mento legal. “Os partidos já ti-
nham feito um planejamento 
com base no histórico existen-
te de planejamentos anterio-
res e, assim, foi concretizado, 
mas vêm aí as multas para os 
partidos políticos, criadas jus-
tamente pelo embaraço do Tri-
bunal Superior Eleitoral, que 
estabeleceu essa resolução.”

Segundo Rocha, a propos-
ta corrige a decisão da Justi-
ça Eleitoral. Ele cobrou que 
o texto seja votado logo para 
poder valer ainda para as elei-
ções deste ano.

REFIS
O deputado Gilson Daniel 

(Pode-ES) defendeu o Refis 
(Programa de Recuperação 
Fiscal) específico para partidos 
políticos, seus institutos ou 
fundações, para que regulari-
zem seus débitos com isenção 
de juros e multas acumulados. 
“Às vezes, quando se assume o 
partido, há questões anterio-
res. Tem-se que regularizar o 
passado. Traz um transtorno 
muito grande, porque há mul-
tas e juros para serem pagos. 
E, muitas vezes, o partido não 
tem capacidade financeira “, 
afirmou.

A deputada Adriana Ventu-
ra (Novo-SP) afirmou que os 
discursos a favor das cotas e 
dos direitos a mulheres e ne-
gros ignoram o principal foco 
da proposta. “É anistia irres-
trita, aqui a gente não está 
falando de mulher, de cota 
de preto. A gente está falando 
objetivamente de anistia. Anu-
lando sanções de prestações 
de conta eleitoral, está dando 
Refis infinito para partido po-
lítico”, disse.  

As escolhidas
O presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues, escolheu 
duas desconhecidas para 
vagas no Superior Tribunal 
de Justiça Desportiva por 
pressão interna e deixou de 
lado sugestões de muita 
gente influente em Brasília. 
Desta forma, o cartola pode 
ganhar pontos na entidade, 
mas certamente alguns 
adversários fora do campo, 
em especial no Congresso 
Nacional e no Judiciário. 
Os nomes ainda serão 
anunciados. 

Turismo gaúcho
O setor de turismo no Rio 
Grande do Sul também ficou 
submerso em números 
negativos. Segundo 
dados da seccional da 
Associação Brasileira da 
Indústria Hoteleira (ABIH), 
R$ 3,2 bilhões deixaram de 
circular apenas nos hotéis: 
as reservas canceladas 
são 1.895.400 de maio 
até dezembro deste ano. 
Especialistas apontam que 
uma em seis empresas do 
setor de entretenimento vai 
fechar as portas. 

Porta de entrada
Enquanto a Fraport não 
reabre o aeroporto Salgado 
Filho em Porto Alegre – a 
previsão é para dezembro 
– a ANAC acaba de 
autorizar mais slots para 
a base aérea de Canoas. 
Passaram de 49 para 
87 os voos semanais. A 
pista poderá ter até 13 
pousos e 13 decolagens 
por dia. O problema é a 
tarifa, que triplicou. Um 
shopping próximo serve 
de base para check-in 

das três companhias, 
atendendo cerca de 35 mil 
passageiros por dia.

Sacola verde
O leitor já estranhou – e 
boa parte até duvida da 
autenticidade do material – 
aquelas sacolinhas de cor 
verde nos supermercados, 
anunciadas como 
biodegradáveis. Mas fato 
é que esse mercado está 
em forte ascensão no 
País. Em 2023, o setor de 
embalagens sustentáveis 
cresceu 15% em relação a 
2022, com faturamento de 
R$ 4,5 bilhões, segundo 
dados da Associação 
Brasileira de Embalagem. 

Cassino na praia
A explosão de condomínios 
de luxo na faixa de areia 
entre Arraial D’Ajuda e 
Caraíva, passando por 
Trancoso, em Porto Seguro 
(BA) – dos balneários mais 
exclusivos do País – não tem 
a ver apenas com a PEC das 
Praias (que deve cair, pelo 
que se diz no Congresso, 
por restringir acessos). É 
que europeus estão de olho 
na oportunidade de resorts 
com cassinos na região. E 
tem lobista de partidos do 
Governo nisso.

ESPLANADEIRA
#Luiz Henrique Mandetta, 
ex-Ministro da Saúde, 
confirma presença no MV 
Experience 2024. #Ambev 
gera mais de R$ 620 
milhões para brasileiros 
com programa de inclusão 
produtiva. #MEC lança 
programa Escola das 
Adolescências, para 
melhorar a qualidade da 
oferta educativa do ensino 
fundamental.

Paper no rolo 
A novela da disputa pela Eldorado Brasil Celulose entre a 
brasileira J&F e a indonésia Paper Excellence só complica 
para os estrangeiros. Em análise de um recurso da Paper, 

o Incra manteve decisões anteriores da autarquia, que 
concluíram que a estrangeira assinou o contrato de compra 

da Eldorado de forma ilegal e, portanto, o negócio deve 
ser anulado. Em um relatório divulgado semana passada, 
o Departamento Fundiário do Incra avaliou que a análise 
do órgão seguiu rigorosamente a legislação, os decretos 
e as normas para casos de aquisição e arrendamento de 
terras por estrangeiros. O novo relatório do Incra detalhou 
o processo e argumentou que não há mais providências a 
serem tomadas, considerando o fato de que a inviabilidade 
do negócio está em discussão na Justiça Federal de Santa 

Catarina e do Mato Grosso do Sul.
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Relator cede na última hora e faz acordo 
para carne na cesta básica com imposto zero
Brasília – O relator do primeiro 
projeto de regulamentação da 
reforma tributária, o depu-
tado Reginaldo Lopes (PT-MG), 
cedeu na última hora e deci-
diu apoiar a inclusão da carne 
na cesta básica com imposto 
zero. A medida, defendida pela 
Frente Parlamentar da Agrope-
cuária (FPA) e pelo presidente 
Lula, foi o principal impasse 
político da proposta. “Esta-
mos acolhendo no relatório da 
reforma todas as proteínas. Car-
nes, peixes, queijos e, lógico, o 

sal, porque o sal também é um 
ingrediente na culinária brasi-
leira”, disse Lopes, no plená-
rio. O PL havia apresentado um 
destaque para incluir a carne 
na cesta básica. Esse destaque 
será ainda votado e deverá ser 
aprovado, com apoio do rela-
tor, do governo e do PT, que 
antes estavam contrários.

Representantes do setor de 
carne, como a Associação Brasi-
leira de Proteína Animal (ABPA), 
Associação Brasileira dos Frigo-
ríficos Brasileiros (Abrafrigo) e 

outros executivos da indústria 
de alimentos, aplaudiram a 
decisão no plenário. O presi-
dente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), chegou a afirmar a alia-
dos que isentar as carnes seria 
“loucura” e que era preciso aca-
bar com a disputa política em 
torno da medida. Na avaliação 
de Lira, a cesta básica benefi-
cia tanto pobres quanto ricos 
e que, por isso, o melhor seria 
focar no cashback, o mecanismo 
de devolução de impostos para 
pessoas de baixa renda.  

Novo IVA vai possibilitar saber 
quanto você paga em impostos

Brasília – No atual sistema 
tributário brasileiro, a carga 
de impostos está inserida no 
preço final dos produtos, o que 
impede que o consumidor saiba 
exatamente quanto paga de 
imposto. 

Com o imposto sobre valor 
agregado, o chamado IVA, o 
consumidor tem noção exata de 
quanto está pagando pelo pro-
duto e qual a carga tributária. 
Esse é o modelo adotado em 
mais de 170 países, incluindo as 
principais economias mundiais. 

A Emenda Constitucional 
132/2023, a reforma tributária 
aprovada no final do ano pas-
sado, definiu que o modelo 
brasileiro terá um IVA com-
posto pelo Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS) e a Contribuição 
Sobre Bens e Serviços (CBS). A 
CBS substitui os tributos fede-
rais PIS, Cofins e IPI. Já o ICMS, 
dos estados, e o ISS, dos muni-
cípios saem de cena para a 
entrada do IBS. 

O deputado Reginaldo 

Lopes (PT-MG), um dos inte-
grantes do grupo de trabalho 
da Câmara que discutiu a regu-
lamentação da reforma, explica 
que o novo sistema é “por fora”, 
em vez de “por dentro”. O depu-
tado usou como exemplo um 
aparelho celular de R$ 1.260,00. 

“O Brasil fez uma péssima 
opção histórica de cobrar de 
pobre sem falar para ele que ele 
tá pagando. Esse imposto é ‘por 
dentro’. Ninguém sabe o que tá 
pagando. Qual é a revolução 
dessa reforma? Ao comprar um 
celular de R$ 1000, é o preço do 
produto, por fora R$ 260. Então, 
é isso é ‘por dentro’ e ‘por fora’, 
do ponto de vista da importân-
cia de diminuir a carga tributá-
ria e da importância do cidadão 
que mais paga imposto, que é 
o consumidor, que dois terços 
é imposto de consumidor, ter 
a certeza do que ele paga. Isso 
é transparência”, defendeu o 
deputado. 

Na opinião do advogado 
André Felix Ricotta de Oliveira, 

doutor e mestre em direito tri-
butário pela PUC/SP, o prin-
cipal benefício da reforma é 
essa transparência. Com isso, 
o país moderniza seu sistema 
tributário, e pode atrair novos 
investimentos.  

“Com esse cálculo ‘por fora’, 
você consegue verificar quanto 
de tributo e de imposto incidiu 
naquela operação. Com isso, 
você tem mais transparência 
fiscal, de quanto incide, qual 
é a carga tributária sobre a 
mercadoria, sobre os serviços, 
sobre o consumo e talvez, com 
isso, traga uma cidadania fis-
cal, onde os cidadãos consigam 
perceber que a carga tributária 
está muito alta e comece a rei-
vindicar uma redução da carga 
tributária”, explica. 

Segundo o Ministério da 
Fazenda, hoje, por exemplo, o 
imposto cobrado “por dentro” 
na conta de energia elétrica 
representaria uma alíquota em 
torno de 34%, em vez dos 18% 
de ICMS e 9,25% de PIS/Cofins. 

Expectativa de crescimento
A estimativa é de que o novo sistema tributário vai gerar cerca 

de 12% de crescimento adicional do Produto Interno Bruto (PIB) 
em 15 anos, segundo projeções apresentadas pelo Ministério da 
Fazenda. Segundo o Instituto Brasileiro de Planejamento e Tributa-
ção (IBPT), mais de 460 mil normas tributárias foram editadas no 
Brasil desde a Constituição de 1988, o que representa 37 normas 
tributárias por dia útil. Com a simplificação tributária, o custo das 
empresas para acertar as contas com o Fisco será menor, o que 
poderá ser revertido em mais investimentos. Isso contribui para as 
expectativas de maior desenvolvimento econômico após a reforma. 

Arthur Lira chegou a afirmar a aliados que isentar
as carnes seria “loucura”
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UNIVEL

Desde sua inauguração 
em 2021, o Centro de Apoio à 
Fauna Silvestre (CAFS) da Uni-
vel, localizado na clínica vete-
rinária em Cascavel, tornou-se 
um refúgio essencial para ani-
mais silvestres resgatados na 
região oeste do Paraná. 

Este ano, mais de 180 ani-
mais já receberam atendimen-
to no centro, totalizando mais 
de 600 animais desde a aber-
tura do CAFS.

O Instituto Água e Terra 
(IAT) estima que 80% dos ani-
mais resgatados e tratados nos 
CAFs sobrevivem e são devol-
vidos ao meio ambiente, um 
dado que reflete o sucesso do 
trabalho realizado no centro.

O centro trabalha em es-
treita colaboração com o IAT 
para tratar animais resgatados 
ou vítimas de atropelamentos, 
maus-tratos, comércio ilegal, 
tráfico e cativeiro irregular. 

Esses animais são en-
caminhados à instituição, 
onde recebem cuidados e 
tratamento necessários para 
poderem retornar ao seu ha-
bitat natural ou a cativeiros 
regularizados.

 O Centro Universitário 
Univel, em parceria com o pi-
loto Guilherme Sirtoli, da GS 
Sports, deu início a um projeto 
que busca desenvolver tecno-
logias e experiência prática no 
mundo do automobilismo para 
os acadêmicos do curso de En-
genharia Mecânica. A parceria 
foi oficializada através de um 
convênio firmado entre o cen-
tro universitário, representa-
do pelo pró-reitor acadêmico, 
Paulo Figueira, o coordenador 
do curso, professor Douglas 
Torres, e o piloto Guilherme 
Sirtoli, que compete na corri-
da da Turismo Nacional.

A colaboração inovadora 
permitirá que os alunos traba-
lhem em projetos reais, desde 
a produção de peças até o 
desenvolvimento completo 
de carros. De acordo com o 
coordenador de Engenharia 
Mecânica, Douglas Torres, a ex-
periência prática é fundamen-
tal para enriquecer a formação 
dos estudantes, preparando-

-os de maneira robusta para o 
mercado de trabalho. 

“Os alunos irão solucionar 
as demandas tecnológicas e 
técnicas geradas nas ativida-
des de pista, desenvolvendo 
o carro de corrida da Turismo 
Nacional. De forma geral, es-
taremos formando e inserin-
do profissionais nessa área do 
automobilismo profissional. Os 
futuros engenheiros terão con-
tato com todas as fases de de-
senvolvimento e produção das 
solicitações técnicas”, disse o 
coordenador. 

Além do desenvolvimento 
tecnológico, os alunos da Uni-
vel já tiveram a oportunidade 
de realizar visitas técnicas no 
setor automobilístico. Recen-
temente, eles conheceram a 
estrutura da Stock Car e da 
Turismo Nacional, proporcio-
nando uma imersão prática e 
valiosa no ambiente das com-
petições automobilísticas. 

Durante a assinatura do 
convênio, Guilherme Sirtoli 

destacou a importância dessa 
parceria no desenvolvimento 
mútuo entre a instituição, a 
equipe e o esporte. “Isso não 
só engrandece a minha equipe 
e o esporte, mas também nos 
permite trazer novas pessoas 
para o projeto. A equipe ne-
cessita de um conhecimento 
técnico que a Univel fornece, 
e essa parceria possibilita que 
eu leve mão de obra qualifica-
da para um esporte que pre-
cisa muito dessa atualização. 
Portanto, essa colaboração é 
benéfica para todos os lados: 
para mim, para a equipe, para 
a universidade e para o espor-
te”, afirmou Sirtoli.

O piloto também comentou 
sobre o crescimento acadêmi-
co que os alunos envolvidos 
podem adquirir com a par-
ceria. “Alguns alunos vão tra-
balhar conosco, e estamos 
comprometidos em trazer o 
máximo de conhecimento prá-
tico para eles. Eles me acompa-
nham nos finais de semana de 

Engenharia Mecânica: Univel e Guilherme Sirtoli assinam 
convênio para fomentar desenvolvimento de tecnologias

corrida, onde aplicam na práti-
ca o que aprendem na sala de 
aula. Essa experiência prática, 
integrada com a teoria, é algo 
que poucas universidades no 
Brasil oferecem atualmente, 
tornando nosso projeto único 
e extremamente valioso para 
o desenvolvimento deles”, ex-

plicou.
A assinatura do convênio 

ocorreu na última segunda-
-feira (8), marcando o início de 
uma jornada que certamente 
acelerará em direção a novas 
conquistas para a equipe do pi-
loto e os acadêmicos do curso 
de Engenharia Mecânica. 

CAFS da Univel atende mais de 180 animais silvestres em 2024

FO
TO

S
: U

N
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E
L

REABILITAÇÃO E 
REINTRODUÇÃO

O papel do CAFS na reabili-
tação e reintrodução dos ani-
mais silvestres na natureza é 
crucial. A equipe de médicos 
veterinários e acadêmicos da 
Univel trabalha incansavel-
mente para garantir que os 
animais recebam o melhor 
atendimento possível, visan-
do devolvê-los ao seu habitat 
o mais rápido possível. “Aten-
demos todos os animais da re-
gião provenientes de tráfico, 
maus tratos, animais órfãos e 
atropelados. Prestamos apoio 
a toda a fauna local. Nossa ca-
suística é principalmente rela-

cionada a aves, seguidas por 
mamíferos e répteis. Existem 
períodos, principalmente na 
primavera, em que recebemos 
maior quantidade de animais, 
principalmente filhotes ór-
fãos. Eles são tratados e ficam 
internados aqui pelo tempo 
necessário, com o intuito de 
devolvê-los à natureza”, expli-
ca médica veterinária do CAFS 
da Univel, Juliane Sipp.

IMPORTÂNCIA DA PARCERIA
O diretor de licenciamento e 

outorga do IAT, José Volnei Bi-
sognin, visitou a unidade para 
conhecer a estrutura, atender 
algumas demandas e renovar 

o convênio. Ele ressaltou a 
importância do trabalho de-
senvolvido pelo CAFS. “Nossa 
região é problemática, com 
muitos animais vítimas de con-
trabando e atropelamentos. A 
fiscalização depende desse 
trabalho de onde alocar esses 
animais. Estamos com um pro-
grama de aumentar o número 
de CAFS no Paraná para fazer 
a gestão da fauna,” afirmou o 
diretor.

FORMAÇÃO ACADÊMICA 
E PESQUISA

Os acadêmicos de medici-
na veterinária da Univel têm a 
oportunidade de vivenciar na 

prática o cuidado com animais 
silvestres, auxiliando nos aten-
dimentos e aprendendo sobre 
as diferentes espécies e seus 
habitats. 

De acordo egressa e apri-
moranda em veterinária, Laris-
sa Prudêncio, a experiência é 
fundamental para a formação 
de profissionais capacitados 
para atuar na área de conser-
vação da fauna silvestre. “Eles 
fazem estágio no último ano e 
podem ajudar no atendimento 
e acompanhamento dos ani-
mais selvagens. Temos proje-
tos de pesquisa durante o ano 
todo, nos quais acadêmicos 
de todos os semestres podem 
participar,” destacou Larissa.

REFERÊNCIA ESTADUAL
O Paraná é referência na-

cional quando se fala em 
CAFS, com unidades em Lon-
drina, Guarapuava, Maringá 
e Cascavel. A atuação desses 
centros é fundamental para a 
preservação da fauna silvestre 
e da biodiversidade do estado, 
contribuindo significativamen-
te para a conservação da na-
tureza. 
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A Lua já brilha em Libra e troca likes com vários 
astros, sinal de que os relacionamentos recebem 
vibes grandiosas agora, inclusive no trabalho. À 
tarde, porém, a vontade de se divertir pode atrapa-
lhar a concentração nas tarefas. Não perca o foco, 
tá? Vibes incríveis no amor. 
Cor: GOIABA Palpites: 37, 55, 48

TOURO  21/4 a 205
As estrelas enviam as melhores vibes para o tra-
balho, sinal de que pode dar conta de qualquer 
perrengue que aparecer! Talvez tenha que se virar 
para encontrar tempo para a família e a carreira, 
mas tudo se ajeita. O amor fica meio parado, mas 
isso não é algo ruim.
 Cor: VERMELHO Palpites: 10, 21, 37

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A Lua passa a brilhar no seu paraíso astral, sinal de 
que vai sobrar energia para se jogar em qualquer 
coisa que chamar sua atenção. E você ainda pode 
aproveitar pra festejar à noite e se esbaldar com os 
amigos. O amor também está protegido. 
Cor: PRETO Palpites: 44, 08, 06

CÂNCER 21/6 a 21/7
Você começa o dia querendo curtir o seu cantinho 
em paz, mas mostre seu lado responsável e encare 
as tarefas com responsabilidade. Aproveite para 
relembrar o passado com a família ou organizar 
aquelas fotos antigas no fundo do armário. No 
amor, não exagere no ciúme.
Cor: VIOLETA Palpites: 44, 06, 33

LEÃO 22/7 a 22/8
Raciocínio rápido e boa comunicação serão o segredo 
para brilhar, e você pode tirar proveito disso para 
fechar acordos e resolver tarefas. À noite, as estrelas 
destacam seu lado sociável e favorecem novas ami-
zades. O amor recebe boas energias. 
Cor: AZUL Palpites: 48, 57, 39

VIRGEM 23/8 a 22/9
As finanças recebem energias maravilindas! Pena 
que o dinheiro não vai cair do céu e, se está pre-
cisando de uma grana a mais, o jeito é fazer a sua 
parte. Só tenha cuidado para não se sobrecarregar, 
hein? O amor fica um pouco de lado. 
Cor: AZUL-MARINHO Palpites: 33, 53, 08

LIBRA  23/9 a 22/10
A Lua entra em seu signo nesta madrugada, meu 
cristalzinho, sinal de que você vai sextar com uma 
dose extra de ânimo! A melhor notícia é que ainda 
vai sobrar pique para passear e colocar a conversa 
em dia com os amigos! A sintonia no amor só cresce. 
Cor: PRATA Palpites: 18, 27, 36

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A Lua entra em seu inferno astral e avisa que o seu 
pique pode diminuir. Se pintar a chance de ficar 
no seu canto e descansar, ótimo! Agir de maneira 
discreta também pode ser uma boa. No amor, não 
dê espaço para a insegurança. 
Cor: VERDE Palpites: 15, 24, 40

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Se depender da Lua, que entra em Libra hoje, sua 
cabeça deve se encher com mil ideias e sonhos, 
Sagita. O trabalho tem tudo para fluir com tranqui-
lidade, embora as comunicações, deslocamentos 
ou viagens precisem de uma atenção extra à tarde. 
O amor vai render momentos deliciosos. 
Cor: VERDE Palpites: 08, 51, 33

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A Lua promete turbinar sua ambição a partir de agora 
e sua atenção pode se voltar para assuntos mais 
sérios. A boa notícia é que vai sobrar disposição para 
correr atrás do que quer, mesmo que seja preciso dei-
xar de lado alguns planos pessoais. Fortaleça o amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 12, 03, 30

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Seu lado aventureiro ganha reforço com a Lua, 
que entra em Libra. O trabalho tem tudo para fluir, 
especialmente se for feito em grupo. Esportes ao ar 
livre, caminhada, um cineminha com os amigos ou 
até um curso novo podem prender seu interesse. 
No amor, mantenha o alto–astral. 
Cor: CINZA Palpites: 14, 22, 41

PEIXES 20/2 a 20/3
O tédio vai passar bem longe. E com o seu sexto 
sentido ainda mais afiado, você pode identificar 
as boas oportunidades e fugir de ciladas. A saúde 
pede uma atenção extra, então ouça os avisos que 
o seu corpo envia. No amor, seu lado sensual vai 
dar as cartas! 
Cor: AMARELO Palpites: 54, 48, 45
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T A D A
I R O N M A I D E N
M A N G A L A R G A
A F E R I A O B S

A G I A A IG N E AS

D E CO R K EP L E R
M D P O R T
D E S A V I N D O

O E A Z S I G P
B E N S K E L V I N

D I A R I S T A S
T E M P O T A M R

S A I A R B O A
S I N G AP U RA N M

H A S H I M I S T O
O R I E N TA I S

Atividade
ilícita que
ameaça a

fauna

Veículo
aéreo re-
motamen-
te pilotado

Compositor
e instru-
mentista
brasileiro

Sufixo de
"benzeno"

Formulou
as leis do 
movimento
planetário 

Forma do
barbeador

não
elétrico

Infecção
bucal

frequente
nos bebês

Escala
absoluta

de tempe-
ratura

Domingo
de (?):

antecede
a Páscoa

Área de
Proteção
Ambiental

(sigla)

A versão
norte-ame-
ricana do

Enem
O colégio 
com alunos
de ambos
os sexos

O "talher"
dos chi-
neses e

japoneses

Relíquia cristã supos- 
tamente anterior
à descoberta do
Sudário de Turim

Calibrava
(o taxí-
metro)
Atuei

Raça de
cavalos 

Atração 
do palco

Mundo na
noite do
metal do
RiR 2019

Pequena
baía

Poeta
russo

Página da 
agenda

Divisão de
museus

Observação
(abrev.)

(?) Coelho,
ator

Vulcânicas
Lagoa do 

(?), atração
de Floripa

Exercício
de postu-

ras na 
ioga, cuja
prática vi-
sa atingir a
libertação
da alma 

"Drop Dead (?)",
antigo seriado da TV

por assinatura

Harmonia
interior

Colocar

Cenário
(Teat.)

1.500, em
romanos
Brigado

Órgão po-
lítico das
Américas

Extensão
de arquivo 
Chuva, em

inglês

Índice calculado pela
FGV (Econ.)

Excremento de animal
usado como adubo

Recursos
materiais
Faxineiras

(bras.)

Terapias (?): shiatsu 
e acupuntura

Condição
atmosfé-

rica

Cidade-
Estado

insular do
Sudeste
Asiático

Cami-
nhavas
Gíria

(abrev.)

Mister
(abrev.)

Misericor-
diosa

4/diva — rain. 5/décor — hashi. 6/assana. 9/desavindo. 10/maiakóvski.
                    

Crescente
13/07 - 19h49

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 12/7/2024

Parcialmente nublado
com chuva Paranaguá

max 16
min 14

max 22
min 13

Cascavel
max 11
min 9

Foz do Iguaçu
max 13
min 8

max 24
min 15

Curitiba
max 13
min 9

FASES 
DA LUA

Sábado 13/7/2024

Domingo 14/7/2024

Parcialmente nublado
com chuva

Nova
05/07 - 19h59

Minguante
27/07 - 23h54

Cheia
21/07 - 07h19

Parcialmente nublado
com chuva

concurso: 937Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 05 03 05 04 06 03 03

Super Sete concurso: 568C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

FEVEREIRO

05 09 10 14 20 23 27

Megasena
01 02 05 06 07 08 09 10 

14 15 19 21 22 23 25concurso: 2747Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 01 03 12 31 38 39

concurso: 2686

concurso: 2116

06 19 21 25 26 32

concurso: 5882

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2645Lotomania

59.532
57.130
34.864
35.282
03.475

11 16 22 33 38 62 67 
ATLÉTICO-PR

24 33 43 66 68
concurso: 6478

14 17 24 28 36 45

06 17 19 21 37 46 53 54 60 61
66 72 74 75 77 80 82 84 95 00

concurso: 3152Loterias Lotofácil

Meus irmãos, considerem motivo de grande alegria o 
fato de passarem por diversas provações, pois vocês 
sabem que a prova da sua fé produz perseverança. 
E a perseverança deve ter ação completa, a fim de 

que vocês sejam maduros e íntegros, sem que falte a 
vocês coisa alguma. 

TIAGO 1:2-4
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Cascavel – A vitória sobre a 
ADEF, em Brasília na semana 
passada, rendeu a liderança 
da Liga Feminina de Futsal ao 
Stein Cascavel. O placar de 9 
a 0 elevou o saldo de gols da 
equipe, que ainda contou com 
a derrota do Taboão para o 
Barateiro, quebrando a inven-
cibilidade do time paulista. 

Agora, o Stein soma 18 
pontos em sete partidas, en-
quanto Barateiro, Taboão e 
Female estão com 15 pontos.

No sábado (13), o time en-
frenta o Cianorte pela Série 
Ouro do estadual. A partida 
deste sábado está prevista 
para 19h, no Ginásio da Neva, 
e poderá render a liderança 
do campeonato para o time 
cascavelense, atual segundo 
colocado um ponto atrás do 

Marechal. “É um campeona-
to com características dife-
rentes. 

O Cianorte é uma equipe 
que tem marcação forte, sem-
pre nos preocupa e força a es-
tudar demais para conseguir 
um bom resultado. 

Acredito que pelos últi-
mos jogos e pelo trabalho da 
semana, temos a condição 
de fazer um grande jogo para 
buscar o resultado e chegar 
confiante para a Libertado-
res”, avaliou o técnico Marcio 
Coelho. 

Após a partida o time em-
barca para a Bolívia, onde a 
partir do dia 21 defende o tí-
tulo da Libertadores. A equi-
pe está no grupo B, com Exa 
Ysaty, Peñarol, Universidad 
Chile e um time colombiano. 

Líder da LFF, Stein pega 
o Cianorte pelo Estadual

Stein Cascavel segue ritmo forte de treinos 
para buscar liderança no Estadual 

ASSESSORIA

Marta celebra sua 
sexta Olimpíada

Rio de Janeiro - Estreante nos Jogos Olímpicos de Atenas 
2004, quando tinha apenas 18 anos, Marta deve disputar 
em Paris sua sexta edição do evento. Atualmente, com 
38 anos de idade, a seis vezes eleita melhor jogadora 
do mundo destacou, em entrevista à CBF, a alegria de 

disputar a Olimpíada novamente.
“A alegria é a mesma. É sempre um prazer vestir a ca-

misa da Seleção, representar o nosso país numa com-
petição tão grandiosa como a Olimpíada. Hoje, 

a bagagem é um pouco maior, com muito mais 
experiência, e isso faz com que a gente saiba 

da responsabilidade, mas com tranquilidade”, 
disse Marta.

Em cinco participações em Jogos Olím-
picos, Marta já subiu ao pódio em duas 
edições. Em Atenas-2004 e Pequim-2008, 

ambas com a medalha de prata. Na Rio-
2016, o Brasil acabou derrotado no 
jogo pelo bronze. Em Londres-2012 e 
Tóquio-2020, a eliminação veio nas 
quartas de final. 

Rio de Janeiro – Se a seleção 
brasileira não conquistou o 
objetivo de avançar para a 
decisão do título da Copa 
América, marcada para o 
próximo domingo, o país 
estará representado em 

campo. O trio de arbitragem 
para a partida entre 

Colômbia e Argentina será 
todo formado por brasileiros. 

O árbitro paulista Raphael 
Claus foi selecionado pela 

Conmebol, e terá como 
assistentes Bruno Pires 

e Rodrigo Correa, e o 
paranaense Rodolpho Toski 
estará no comando do VAR, 
auxiliado por Danilo Manis.

A partida decisiva será 
disputada em Miami, 
domingo, às 21 horas 
(Horário de Brasília). 

 Porto Alegre – Se já não 
bastasse a sequência ruim 

de resultados, o Grêmio 
ainda terá que lidar com 

possíveis desfalques para a 
partida de domingo, contra o 
Operário, pela Copa do Brasil. 

O meio-campista Cristaldo 
e o zagueiro Gustavo 

Martins foram substituídos 
no jogo de quarta-feira e 

fazem tratamento intensivo 
visando o jogo decisivo. 
A gravidade das lesões 

ainda não foi informada.
Enquanto isso, a diretoria 

pretende anunciar mais 
duas contratações - o meia 

colombiano Miguel Monsalve, 
do Independiente Medellín, 
e o centroavante uruguaio 
Matías Arezo, do Granada,- 

que já estariam com as 
negociações bem adiantadas.

Toledo - A Secretaria 
Municipal de Esportes e Lazer 

de Toledo promove, entre 2 
e 12 de agosto, o 11º Jogos 

Abertos de Toledo (Jatoo). A 
competição será organizada 
da mesma maneira  mesma 

organização da edição 
passada e reunirá atletas de 
26 modalidades esportivas: 

atletismo, badminton 
misto, basquetebol, beach 

tennis, bocha carpet, bolão, 
bola 8, canastra, capoeira, 

ciclismo (MTB revezamento), 
futsal, ginástica acrobática, 
ginástica rítmica, handebol, 
judô, karatê, natação, point 
combat, taekwondo, tênis 
de campo, tênis de mesa, 

truco, voleibol, vôlei de 
praia e xadrez. As inscrições 

estão abertas até dia 26 
de julho e podem fazer 

parte das equipes quem 
nasceu até 2007, com 

exceção das modalidades 
ginástica acrobática, 

ginástica rítmica e xadrez, 
que aceitarão participantes 

nascidos até 2012.  

Porto Alegre – Depois de cinco 
jogos sem vencer, o Interna-
cional decidiu pela mudança 
no comando técnico. Eduardo 
Coudet foi demitido logo após 
a derrota para o Juventude, na 
noite de quarta-feira (11), em 

jogo válido pela Copa do Brasil, 
encerrando sua passagem com 
56,4% de aproveitamento.

“Você tem de ouvir o grupo, 
conversar com os jogadores, 
tomar a decisão. Ela começou 
a amadurecer há poucos dias. 

Foi uma decisão do clube que o 
treinador compreendeu”, disse 
o presidente Alexandre Barcel-
los em entrevista coletiva. 

Amanhã acontece a parti-
da da volta na Copa do Brasil, 
em Caxias do Sul, e o time será 

comandado por Pablo Fer-
nandez, treinador da equipe  
sub-20. 

Neste mesmo dia, a dire-
ção colorada já quer anunciar 
o novo treinador para buscar 
recuperação no Brasileirão. 

C
B

F

Inter pretende anunciar novo técnico até amanhã

Lesões podem 
desfalcar 

Grêmio

JOGAM HOJE  SÉRIE B – 15ª RODADA
19h00  Ponte Preta  x  Mirassol
21h00 Botafogo-SP  x  Amazonas
21h30 Paysandu  x  Ceará

     BRASILEIRO SUB20 – 13ª RODADA
15h00 Santos  x  Bragantino

     LIGA FUTSAL – 15ª RODADA
19h00 Taubaté  x  Blumenau
20h00 Corinthians  x  Magnus

“Brasil na 
final” da 

Copa América

Confirmada 
data dos Jatoo
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Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Oficial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital,
que devidamente autorizado pelo BANCO BRADESCO S/A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel
abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Localização do imóvel: Toledo-PR. Bairro Jardim Pancera. Rua Senhor dos
Passos, nº 588 - Lt. 11 da Qd. 1.238 no loteamento Parque Residencial Pancera. Casa. Áreas totais: terr. 419,064m² e constr. 99,91m² (constr. lançada no
Cadastro Municipal 197,23m²). Matr. 203 do 2º RI local. Obs.: (i) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da área
construída que vier a ser apurada no local, com a averbada na matrícula e lançada no Cadastro Municipal, correrão por conta do Comprador; (ii) Ocupada
(AF). 1º Leilão: 25/07/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 624.630,93. 2º Leilão: 30/07/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 366.000,00. Condição de
pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, através da plataforma www.megaleiloes.com.br.
Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante
será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo
valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/
2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.com.br.
Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Oficial JUCESP nº 844.

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE

www.megaleiloes.com.br(11) 3149-4600
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Fiat celebra 125 anos de história e tradição
O dia 11 de julho de 1899 

entrou para a história da indús-
tria automotiva. Nesta data, no 
Palazzo Bricherasio, em Turim, 
foi fundada a Società Anonima 
Fabbrica Italiana di Automobili 
– Torino, posteriormente sim-
plificada para Fabbrica Italiana 
Automobili Torino – e conhe-
cida por todos por seu acrô-
nimo: FIAT. A marca expandiu 
para além das fronteiras ita-
lianas e se tornou uma das 
maiores do setor automotivo 
no mundo. Hoje, a Fiat celebra 
125 anos de história e tradição, 
marcados por inovação, pio-
neirismo e carros memoráveis. 

Do primeiro carro, o 4 HP, 
passando por ícones como 
o S61, S76, Topolino, Nuovo 
500, 600, 127, 147, Panda, Uno, 
Tempra, Tipo, Palio, entre tan-
tos outros, até chegar na gama 
atual, a Fiat construiu uma 
trajetória de sucesso baseada 
na inovação, acessibilidade e 
design. Cada um desses mode-
los marcou uma era distinta e 
contribuiu para a consolidação 
da marca no mercado global. 
Vale ressaltar que a Fiat é uma 
das marcas automotivas em 
operação há mais tempo no 
mundo. Só no Brasil, já pro-
duziu mais de 18 milhões de 
veículos e ao longo dos anos, 
estabelecendo fortes víncu-
los no país, construindo o que 
hoje é umas das maiores redes 
de concessionários, mais de 
500, espalhados por todo ter-
ritório nacional e consolidan-
do-se como líder do mercado 
há 3 anos consecutivos.   

“Ao longo de sua trajetória, 
a Fiat protagonizou momen-
tos decisivos que moldaram a 
indústria automotiva. Mais do 
que desenvolver carros, cons-
truiu sonhos e oportunida-
des. Completar 125 anos é um 
feito que apenas uma marca 
com verdadeira tradição pode 
alcançar. Vale destacar que a 
América Latina é um impor-
tante capítulo nessa trajetória, 
com a Argentina e seus mais de 
100 anos de história, e o Bra-
sil desempenhando um papel 
essencial como um dos prin-
cipais mercados da Fiat, onde 
foram desenvolvidos e produ-
zidos diferentes modelos icôni-
cos que fazem parte da vida de 
milhões de latino-americanos”, 
destaca Alexandre Aquino, 
vice-presidente da Marca Fiat 
para a América do Sul. 

No ano de sua criação, a 
marca começou a fabricar o 4 
HP, também conhecido como 
3,5 CV. No início do século XX, 
aproveitando a febre da velo-
cidade que se espalhava pelo 
mundo, surgiu o Fiat S61, um 
carro de corrida de dois luga-
res, em um cenário de intensa 
emoção esportiva, assim como 
o S76, conhecido como a “Besta 
de Turim”, com seu incrível 
motor de 28,5 litros. Nas déca-
das seguintes, modelos como o 
Topolino, o Fiat 500 e o Fiat 600 
se tornaram ícones de design e 
democratizaram o acesso ao 
automóvel na Europa. 

Em paralelo, em 1903, a 
Fiat atravessou as fronteiras 
do continente europeu e che-
gou à América, escolhendo 
a Argentina como primeiro 
destino de internacionaliza-
ção. Com a visão de expan-
dir a marca além da Europa, 
essa decisão estratégica abriu 
caminho para que a Fiat se 
tornasse uma referência na 
indústria automotiva argen-
tina. No início, vendia mode-
los importados da Itália, e 
algumas décadas depois, a 
marca começou a investir na 
industrialização no país. 

Tanto é que a marca cons-
truiu uma planta em Caseros 
dedicada à produção de auto-
móveis, e em abril de 1960, saiu 
das linhas de montagem o Fiat 
600D, o primeiro automóvel 
da marca fabricado na Argen-
tina. Além de contribuir para o 
desenvolvimento industrial, a 
Fiat também foi uma escola de 
formação e treinamento de pro-
fissionais e técnicos, chegando 
a ser o principal empregador 
privado do país. 

Na década seguinte che-
gou a vez da marca desembar-
car no Brasil. Mais especifica-
mente em 1973 foi celebrado 
um acordo de interesse entre 
Fiat SpA e o Governo de Minas 
Gerais e, em 9 de julho de 1976, 
era inaugurada a fábrica da 
Fiat Automóveis, em Betim, 
para a fabricação do 147.  

MEZZO BRASILEIRA
“Mezzo brasileira e meio 

italiana”, conceito utilizado no 
rebranding da marca, traduz 
bem a relação que a Fiat pos-
sui com o país. Afinal, o Brasil 
desempenha um papel funda-
mental na história da Fiat. Desde 
a chegada ao país, a marca se 
tornou parte da cultura e do 

cotidiano dos brasileiros, sendo 
responsável por diversos pionei-
rismos e inovações técnicas no 
mercado brasileiro.  

A marca foi percussora na 
produção nacional em alguns 
segmentos como de picapes e 
furgões leves. Além disso, entre 
as conquistas, destacam-se o 
lançamento do primeiro carro 
brasileiro com computador 
de bordo (Prêmio), o pioneiro 
com motor turbo de fábrica no 
país (Uno Turbo) e o primeiro 
equipado com airbags no Bra-
sil (Tipo). Também foi a pri-
meira empresa a possibilitar a 
compra de um automóvel pela 
internet (Brava). 

O primeiro modelo a sair da 
linha de montagem foi o Fiat 
147, um carro moderno e ino-
vador para a época dentro do 
mercado nacional. Em 1979, 
o carro ganhava sua versão 
movida a etanol, tornando-se 
o primeiro carro produzido em 

série no mundo movido com 
este combustível. 

Além disso, a família do 147 
também ganhou outras varia-
ções como sedãs, peruas, fur-
gões e picapes, inaugurando 
segmentos que antes não 
existiam. Já em 1984, 40 anos 
atrás, foi a vez do Uno fazer his-
tória com o conceito “pequeno 
por fora e grande por dentro”. 
O modelo, lançado apenas um 
ano antes na Europa, associava 
um desenho aerodinâmico e 
novidades internas – todos os 
principais comandos sem a 
necessidade de tirar as mãos 
do volante – somado a atri-
butos já consagrados do 147, 
como amplo espaço interno, 
baixo custo de operação e 
economia de combustível. 
Nos quatro anos seguintes, a 
Fiat apresentou versões de três 
volumes (Prêmio), perua (Elba) 
picape e furgão (Fiorino) deri-
vados do Uno.  
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

 Depois do pódio com o 
quinto lugar conquistado na 
categoria F-4 Sênior na etapa 
de abertura da temporada, no 
mês passado, o cascavelense 
Joelson Alves já se prepara par a 
2ª etapa do Campeonato Metro-
politano de Kart de Cascavel. 
O piloto da equipe Consórcio 
Transdesk/Consórcio Ademicon/
Ralson Pneus/BP Seguradora 
treina praticamente todos os 
fins de semana no Kartódromo 
Delci Damian com o objetivo de 
brigar pela vitória e ficar mais 
próximo da liderança.

A 2ª etapa está marcada para 
o dia 24 de agosto e Joelson 
espera estar bem preparado. 

Catarinense de Kart será em agosto
Marcado para ser disputado de 8 a 10 de agosto no Kartódromo 

Beto Carrero, em Penha, o 48º Campeonato Catarinense de Kart começa 
a movimentar os bastidores do kartismo. As categorias serão Mirim, 
Cadete, ROK Kids, Júnior Menor, Júnior, Novatos, Graduados, Sênior 
AM, Sênior Pro, Super Sênior, Super Sênior Master, F-4 Júnior, F-4 Gra-
duados, F-4 Sênior, F-4 Super Sênior, F-4 Super Sênior Master, Shif-
ter, F-4 195, FT170 Graduados e FT170 Sênior. A Shifter, dependendo 
do número de inscritos, poderá ser dividida em Graduados e Sênior.

Secretaria
A reforma das dependências 

do Kartódromo Delci Damian está 
promovendo algumas mudanças e, 
entre elas, está o local da secretaria 
do Kart Clube de Cascavel. A par-
tir de agora Cleocir Lunardi atenderá 
na sala encima dos boxes, onde era 
o camarote do Drugovich. O espaço 
oferece maior conforto para quem 
trabalha e para quem é atendido. 

Nordeste
Neste fim de semana o Kartódromo 

do Paladino, em Conde, na Grande 
João Pessoa (PB) sedia a copa Nor-
deste de Kart. A partir de quarta-feira 
as disputas serão pela Copa Brasil.  

 O sonho do piloto brasileiro 
Nicolas Costa de disputar uma 
etapa do Campeonato Mundial 
de Endurance no Brasil está 
prestes a ser realizado. O piloto 
da equipe United Autosports, 
que compete com um McLaren 
720S GT3, esteve na McLaren 
São Paulo nesta quarta-feira 
(10) e conversou com jornalis-
tas sobre suas expectativas para 
a 6 Horas de São Paulo, quinta 
etapa da temporada, que acon-
tecerá domingo (14 de julho) no 
autódromo de Interlagos. A lar-
gada será às 11h30.

Nicolas lembrou que, na 
última passagem do Campeo-
nato Mundial de Endurance 
pelo Brasil, em 2014, acompa-
nhou a corrida do muro que 
divide o kartódromo de Interla-
gos do traçado do autódromo. 
“Eu não tinha sequer ingresso 
para a arquibancada. E agora, 
na volta da categoria ao Brasil, 
estarei na pista pilotando um 
carro de uma marca icônica 
como a McLaren. É uma sensa-
ção muito boa, uma realização 
muito grande”, conta. “Tem sido 
um ano de estreia muito posi-
tivo para a equipe, para a McLa-
ren e para mim como piloto. Eu 
nunca havia competido nesse 
nível de campeonato mundial, 

contra os melhores pilotos do 
mundo, e estar podendo ‘bater 
de frente’ com eles é muito 
especial.”

Estreante na classe LM GT3, 
a United Autosports já conse-
gue bons desempenhos com 
os dois McLaren 720S GT3. Nico-
las corre no carro número 59 e 
forma trio com o inglês James 
Cottingham e o suíço Gregoire 
Saucy. No carro 59, estarão o 
japonês Marino Sato, o chileno 
Nicolas Pino e o inglês Josh 
Caygill. “O McLaren 720S GT3 
é estreante na categoria, com 
um time de pilotos também 
estreantes, e não tivemos muito 
tempo para desenvolvimento. 
Tínhamos o objetivo de andar 
entre os dez primeiros coloca-
dos, o que é sempre difícil em 
um campeonato mundial, e 
conseguimos isso logo na pri-
meira prova. Depois passamos a 
andar entre os cinco primeiros, 
e em Spa e Le Mans lideramos a 
prova. Tivemos problemas téc-
nicos e estamos aprendendo 
com eles. Os resultados obtidos 
até aqui não mostram o verda-
deiro desempenho do carro. 
Nas corridas de Spa e Le Mans, 
tínhamos total possibilidade 
de chegar ao pódio”, analisa o 
piloto brasileiro.  

Brasileiro realiza sonho ao disputar
Mundial de Endurance em Interlagos
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Nicolas Costa diz que em 2014, última vez que a categoria 
esteve no Brasil, assistiu a corrida pelo muro do kartódromo 

“Temos treinando todas as 
semanas e a partir de agora ire-
mos cuidar dos acertos finais. O 
ritmo de corrida também será 
importante e por isso estou cui-
dando também da parte física”, 
informa Joelson Alves. 

Joelson Alves já se prepara para 2ª etapa do Metropolitano

Joelson Alves treina praticamente todos os fins de 
semana no Kartódromo Delci Damian 
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Prêmio Queijos do Paraná terá
segunda edição, com novidades
Curitiba – Mais uma vez, a ex-
celência e a diversidade da pro-
dução de lácteos terão posição 
de destaque na segunda edição 
do Prêmio Queijos do Paraná. A 
confirmação ocorreu nesta se-
mana, na sede do Sistema FAEP/
SENAR-PR, quando detalhes 
da iniciativa foram apresenta-
dos a 50 entidades públicas e 
privadas, que podem se tornar 
apoiadores da premiação. Rea-
lizada em junho de 2023, a pri-
meira edição do Prêmio Queijos 
do Paraná distribuiu 98 meda-
lhas, entre bronze, prata, ouro 
e super ouro.

Promovido pelo FAEP/SE-
NAR-PR, Sebrae-PR, Instituto de 
Desenvolvimento Rural do Para-
ná (IDR-Paraná), Sindileite-PR e 
Sistema Fecomércio-PR (passou 
a fazer parte do comitê gestor 
nesta edição), o Prêmio Queijos 
do Paraná tem o objetivo de di-
vulgar a qualidade e valorizar os 
derivados lácteos produzidos no 

Estado. A segunda edição será 
lançada oficialmente em 18 de 
setembro, em evento no Mer-
cado Municipal de Curitiba. Na 
ocasião, o comitê gestor do prê-
mio apresentará o regulamento, 
que trará uma série de novida-
des. A expectativa é que a nova 
edição bata recordes de inscri-
tos e de participação.

“O Prêmio Queijos do Para-
ná alavancou o setor queijeiro 
do Estado. Por isso, decidimos 
continuar, promovendo uma 
segunda edição, sempre com a 
preocupação de não ser só um 
evento de premiação, mas uma 
iniciativa de desenvolvimento 
do setor, a partir de ações téc-
nicas, focadas inclusive em 
questões legais e sanitárias”, 
disse Ronei Volpi, assessor do 
Sistema FAEP/SENAR-PR e idea-
lizador da iniciativa.

A segunda edição já come-
çará maior: o evento de pre-
miação, em 2025, transcorrerá 

ao longo de três dias. Nesse pe-
ríodo, ocorrerão eventos técni-
cos, julgamento e premiação 
dos queijos, além de feira de 
produtores de todo o Paraná. A 
expectativa é que haja 600 pro-
dutos inscritos, superando a edi-
ção anterior (450). Também se 
espera que o número de entida-
des parceiras seja maior que os 
28 apoiadores que se uniram ao 
prêmio realizado em 2023.

O Prêmio Queijos do Paraná 
não se restringirá aos três dias 
do evento de premiação. As en-
tidades promotoras e os parcei-
ros levarão a campo dezenas 
de ações voltadas ao desenvol-
vimento do setor lácteo, com a 
qualificação de produtores de 
leite, de produtores artesanais 
de queijo e de indústrias lác-
teas, além de técnicos e jurados. 
Assim como ocorreu na primei-
ra edição, essas ações devem 
impulsionar a formalização e a 
profissionalização de queijeiros 

e queijarias em todo o Estado.
Outra novidade que faz parte 

da iniciativa é o Concurso Exce-
lência em Muçarela, voltado a 
escolher o melhor queijo desta 
família em sua utilização na culi-
nária. O produto não será julga-
do isoladamente, mas como 
ingrediente de uma pizza. Os 
jurados vão avaliar caracterís-
ticas técnicas como fatiabilida-
de, elasticidade, derretimento 
e gordura livre da muçarela, e 
as características sensoriais do 
produto em uma pizza. A expec-

tativa é de que 80 queijeiros e/
ou indústrias se inscrevam nessa 
modalidade.

IMPORTÂNCIA
Todo esse esforço concen-

trado se justifica pela impor-
tância da cadeia produtiva. Há 
produção de leite em todos os 
399 municípios do Paraná. O 
Estado é o segundo maior pro-
dutor de leite do país, com 13 
milhões de litros/dia, dos quais 
6 milhões são destinados à fa-
bricação de queijos.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211437.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211436.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211438.

VENDE-SE SANTA FÉ 2014
Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atual 
vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro 
novos, multimídia nova, inteiramente 
revisada, higienizada, motor trocado 
(documentado), com 60.000 km. 
Preço 90% tabela Fipe e, dinheiro, 
aceita troca por veículo menor 
valor, mas também por 90% tabela 
Fipe.  Valor R$85.000,00. Fone: 
(45)988055017 ou (45)988055016.  
CI-211501.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211443.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211442.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211440.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211439.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211441.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211444.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211435.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
250 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211413.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211427.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211412.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211425.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211415.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211422.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211423.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211434.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211432.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211445.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211430.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211433.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211431.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211419.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211409.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 220 mil.  CI-211424.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211414.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211408.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211410.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211407.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211417.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211420.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211418.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211421.

Edição 14.389

Utilidade Pública

SUMULA DE REQUERIMENTO

O Município de Boa Vista da Aparecida, 
torna público que requereu do IAT – Instituto 
Água e Terra, a RLAS – Renovação de Li-
cença Ambiental Simplificado, para Barracão 
de Triagem de Resíduos Sólidos Urbanos Não 
Perigosos, localizado na Rua Girassol, n.°15 – 
Parque Industrial, Boa Vista da Aparecida -PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
 LICENÇA DE OPERAÇÃO

F.A. KNAPP CIA LTDA - EPP, CNPJ: 
05.791.112.0001/21, torna público que recebeu do 
IAP, a Licença de Operação - LO, para Arma-
zenamento de agrotóxicos implantado no LR 56 
GB 01 Im. Andrada, Rua Sobradinho, Zona Ru-
ral no município de Três Barras do Paraná /PR. 
Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO RENOVAÇÃO 
 DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

F.A. KNAPP CIA LTDA - EPP, CNPJ: 
05.791.112.0001/21, torna público que irá reque-
rer ao IAT, a Renovação de Licença de Operação, 
para Armazenamento de agrotóxicos implantado no 
LR 56 GB 01 Im. Andrada, Rua Sobradinho, Zona 
Rural no município de Três Barras do Paraná /PR. 
Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
RENOVAÇÃO DE LICENÇA OPERAÇÃO 

A empresa LAVANDERIA PANO LIM-
PO LTDA, CNPJ 04.052.750/0001-68, tor-
na público que irá requerer ao IAT, a Re-
novação Licença Operação (RLO) para 
atividade lavanderias, instalada Rua Ace-
rola, nº 1082, Bairro: Parque Industrial, 
CEP: 85.460-000, Quedas do Iguaçu -PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO 
DE LICENÇA

 
ZELI BOLIN MORO, inscrita no CPF:805.104.269-
72, torna público que recebeu do IAP, a Licen-
ça de Operação de Ampliação – LO, para ati-
vidade de Suinocultura Unidade Produtora de 
Leitões (UPL), implantado na Linha  Caravagio, 
zona rural do município de Catanduvas /PR. Não 
foi determinado estudo de impacto ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA 

ZELI BOLIN MORO inscrita no CPF: 052.238.609-
18, torna público que irá requerer ao IAT, a a Re-
novação da Licença de Operação – RLO, para 
atividade de Suinocultura Unidade Produtora de 
Leitões (UPD), implantado na Linha Caravagio, 
zona rural do  município de Catanduvas/PR. Não 
foi determinado estudo de impacto ambiental.
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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